

**Zu seiner ersten Delegiertenversammlung als Präsident des Berner Schiesssportverbandes konnte Werner Salzman eine stattliche Anzahl Gäste aus Politik, Militär und befreundeten Verbänden und viele Delegierte der Vereine begrüßen. Martin Steinmann wurde als neuer Abteilungsleiter Leistungssport einstimmig gewählt.**

Im architektonisch eindrucksvollen CIP in Tramelan trafen sich 137 Gäste und 162 Delegierte zur 4. ordentlichen Delegiertenversammlung des Berner Schiesssportverbandes. Das OK des Landesteils Jura Bernoise mit dem Präsidenten Jean-Paul Stalder, Germain Beucler, Florian Châtelain und Jean Bögli und den Kameraden von Société de tir Campagne Tramelan zeichnete für die gute Organisation der Versammlung verantwortlich. Sogar das Wetter zeigte sich nach den leichten Schneefällen in der Nacht und am frühen Morgen von der freundlichen Seite, schien doch sogar die Sonne. Eröffnet und umrahmt wurde die DV vom Musikverein Fanfare de Tramelan. Mit sympathischen Worten stellte danach die Gemeindepräsidentin von Tramelan Mde Milly Bregnard die Gemeinde vor. Das verstorbene Ehrenmitglied Ernst Röthlisberger wurde an der Totenehrung stellvertretend für alle im 2009 verstorbenen, namentlich nicht bekannten Funktionäre und Schützenkameraden mit in einer Schweigeminute geehrt. Ein grösseres, da sehr wichtiges Thema für die Zukunft des Schiesssportes in der Schweiz war die Ankündigung der Aktivitäten gegen die Initiative vor Waffengewalt. Der BSSV arbeitet in einem kantonalen Komitee mit dem Berner Jägerverband und der Kant. Bernischen Offiziersgesellschaft zusammen. Die Argumente des BSSV lauten: 1. Die Initiative verhindert den Waffenmissbrauch nicht. Es sind wirkungsvolle Massnahmen statt Verfassungsartikel und Verbote gefragt. 2. Die Initiative schadet den Schützen, den Jägern und den Waffensammlern. 3. Die Initiative schadet der Milizarmee. 4. Die Initiative ist ein Angriff auf das freiheitliche Staatswesen. Zum verwandten Thema betr. dem ab sofort nötigen Waffenerwerbsschein für Leihwaffen äussert sich Cap. René Leuenberger, ESO Kreis 6.

### **Für Schützenmeister, JS- und JJ-Leiter kein Waffenerwerbsschein nötig!**

Dem Einsatz der Eidg. Schiessoffiziere ist es zu verdanken, dass aktive Schützenmeister, JS- und Jugendleiter für ihre Leihwaffen bei der Kontrolle im Logistikcenter keinen Waffenerwerbsschein vorweisen müssen.

Der abtretende Regierungsrat Urs Gasche, der kurzfristig für Hansjörg Käser einsprang, überbrachte die Grüsse der Berner Regierung und zeigte sich überzeugt von der Lösung der Berner Regierung zur Finanzierung der Sanierungskosten der Kugelfänge. Werner Salzman bedankte sich im Gegenzug für die Unterstützung der Kurse usw. aus dem Spotfonds.

Romano Brignoli, Delegierter des Trägervereins des Eidg. Schützenfest 2010 in Aarau gab die angemeldete Zahl der Berner Schützenvereine bekannt und erwähnte, dass man sich immer noch anmelden kann. Am 4. Juli, dem offiziellen Tag des ESF 2010 wird sich auch der BSSV im grossen Festumzug präsentieren.

Die vom ebenfalls seit einem Jahr tätigen Abt. Leiter Finanzen Stephan Zingg vorgestellte Jahresrechnung schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 8'474.40 und die Rechnung der Prämienverwaltung, die von Robert Gerber erläutert wurde, mit einem Jahresergebnis von Fr. 21'255.- Das erfreuliche Ergebnis der Prämienverwaltung kam nicht zuletzt wegen der sich wieder im Aufwind befindlichen Aktienkurse zustande, musste doch bei der letzten Rechnung noch eine massive Wertberichtigung vorgenommen werden.

### **Neuwahl in die Geschäftsleitung.**

Die GL-Mitglieder Werner Salzman Präsident, Andres Streit Abt.-Leiter G50m und Vizepräsident Stephan Zingg Abt.-Leiter Finanzen, Romarie Siegenthaler Abt.-Leiterin Dienste, Roland Guazzini Abt.-Leiter G300m, Franz Meister Abt.-Leiter Pistole, Heinz Waldmann Abt.-Leiter G10m und Markus Zürcher Abt.-Leiter Ausbildung wurden für eine weitere Amtsperiode wiedergewählt. Martin Steinmann wurde als neuer Abteilungsleiter Leistungssport einstimmig gewählt. Er übernimmt das Amt von Werner Salzman, der dieses parallel zum Präsidentenamte ad Interim geführt hatte.

Mit Stefan Schnegg, LT Mittelland und Markus Wolf, LT Emmental konnten für die zwei Ausscheidenden Stefan Zahler und Peter Rolli zwei neue Rechnungsrevisoren gewählt werden.

Erwähnung fand auch die neue Homepage des BSSV, auf der immer neue Resultate, Termine usw. aufgeschaltet sind. So sind u.A. die Termine der neuen Zweijahresplanung ersichtlich. [www.bssvbe.ch](http://www.bssvbe.ch)

## **Ehrungen**

Der Vizepräsident Andres Streit und der Abt. Leiter Pistole Franz Meister konnten 14 Schützen für 72 Punkte mit dem Gewehr 300m und fünf Schützen mit 180 Punkten mit der Pistole am Feldschiessen mit der goldenen Fellerpreisauszeichnung ehren.

11 Jungschützenleiter durften die Wappenscheibe des POM für ihre langjährige Tätigkeit in der Ausbildung der Jungschützen entgegennehmen.

Im 2009 konnten sich aussergewöhnlich viele Berner Schützinnen und Schützen nationale Titel erobern. So konnten am 20. Januar im Schützenmuseum Bern ein Olympiasieger, zwei EM Goldmedaillengewinner, 23 Einzelschützinnen/Schützen und 11 Mannschaften, die allesamt Schweizermeister/innen wurden, geehrt werden.

Pierré von Känel und Charles Zumbühl wurden für ihre jahrelange Tätigkeiten zu Gunsten des BSSV mit einem kleinen Präsent bedacht, da beide schon seit längerer Zeit Ehrenmitglieder sind.

Joseph Dossenbach ehem. Präsident OKSV wurde mit der Verdienstmedaille des BSSV ausgezeichnet.

Mit einem kleinen Präsent bedankte sich Werner Salzmänn bei Fritz Reinmann, der die Grüsse des SSV überbrachte. Die Präsidentin SSV Dora Andres konnte wegen einer anderen Verpflichtung leider nicht anwesend sein. Fritz Reinmann vertrat seit dem Zusammenschluss der drei Landesverbände in der GL des SSV auch die Interessen des BSSV. Fritz Reinmann wird an der DV SSV in Landquart vom 24. April aus der GL SSV zurücktreten.

Werner Salzmänn bedankte sich zum Schluss der DV bei seinen GL-Mitgliedern und den Ressortleitern und Funktionären des BSSV für ihre Arbeit.

Die nächste Delegiertenversammlung des BSSV findet im Landesteil Seeland statt.

Bericht und Fotos: Ernst Nydegger

Weitere Fotos: Anton Lanz, Pistolensektion Huttwil